
Die Staatsregierung wird gefragt:

1.  Zu welchen Einrichtungen des Nationalparks Bayerischer Wald sind 
Glasfaserkabel verlegt worden (bitte einzeln aufführen und das 
Datum der Verlegung angeben)?   2

2.  Welche dieser Einrichtungen nutzen ihre Glasfaserkabel bisher 
nicht für ihren Internetanschluss?   2

3.  Was ist gegebenenfalls jeweils der Grund für die Nichtnutzung die-
ses Kabels?   2

4.  Wie möchte die Staatsregierung diese Probleme gegebenenfalls 
lösen?   2

Hinweise des Landtagsamts   3

Schriftliche Anfrage 
des Abgeordneten Toni Schuberl BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
vom 06.10.2022

Glasfaseranschlüsse in Einrichtungen des Nationalparks Bayerischer Wald

Mit staatlicher Förderung bauen die Netzbetreiber im Auftrag der Gemeinden Glas-
faserleitungen bis in abgelegenere Bereiche. Auch die Einrichtungen des National-
parks Bayerischer Wald sind mit solchen Glasfaserkabeln versorgt worden. Diese 
Kabel können jedoch in einigen Fällen nicht durch die Einrichtung genutzt werden, 
da der Telefonanbieter des Nationalparks nicht identisch mit dem Netzbetreiber ist.
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 Antwort  
des Staatsministeriums für Umwelt und Verbraucherschutz im Einvernehmen 
mit dem Staatsministerium der Finanzen und für Heimat  
vom 04.11.2022

1.  Zu welchen Einrichtungen des Nationalparks Bayerischer Wald 
sind Glasfaserkabel verlegt worden (bitte einzeln aufführen und das 
Datum der Verlegung angeben)?

Neben dem Verwaltungsgebäude in Grafenau sind zu nachfolgenden Einrichtungen 
Glasfaserkabel verlegt:

Hans-Eisenmann-Haus; Böhmstr. 35, 94556 Neuschönau

–	 Verlegung	der	Telekom-Glasfaser	in	06/2020

Nationalparkwacht Neuschönau, Böhmstr. 39, 94556 Neuschönau
 – Verlegung	der	Telekom-Glasfaser	in	06/2020

Nationalpark-Parkplatz Neuschönau, Böhmstr. 41, 94556 Neuschönau
 – Verlegung	der	Telekom-Glasfaser	in	06/2020
 – Bis dato keine Anbindung; geplant für öffentliches WLAN

Haus zur Wildnis, Ludwigsthal, 94227 Lindberg
 – Verlegung der Telekom-Glasfaser im zweiten Quartal 2019

2.  Welche dieser Einrichtungen nutzen ihre Glasfaserkabel bisher 
nicht für ihren Internetanschluss?

3.  Was ist gegebenenfalls jeweils der Grund für die Nichtnutzung die-
ses Kabels?

4.  Wie möchte die Staatsregierung diese Probleme gegebenenfalls 
lösen?

Aufgrund des Sachzusammenhangs werden die Fragen 2 bis 3 gemeinsam be-
antwortet.

Der Internetanschluss über die Telekom wird bereits von allen drei Einrichtungen ge-
nutzt. Das Hans-Eisenmann-Haus betreibt hierüber ein öffentliches und verwaltungs-
internes WLAN. Die Nationalparkwacht nutzt den Anschluss ausschließlich für ver-
waltungsinterne Abläufe und im Haus zur Wildnis wird hierüber das BayernWLAN zur 
Verfügung gestellt.

Für die Standorte Hans-Eisenmann-Haus, Nationalparkwacht und Haus zur Wildnis 
wurden zudem Anschlüsse an das Behördennetz bestellt. Der Dienstleister Vodafone 
schuldet jeweils die technologieneutrale Realisierung der bestellten Bandbreiten und 
Leistungsparameter. Die Aufträge wurden am 27.04.2022 an Vodafone übermittelt. 
Die Realisierung erfolgt nach den vorliegenden Informationen über Glasfaser. Für 
die Standorte Hans-Eisenmann-Haus und Nationalparkwacht werden die Glasfaser-
leitungen demnach voraussichtlich bis Ende des Jahres bereitgestellt, sodass die In-
betriebnahme durch Vodafone zeitnah erfolgen kann. Der Standort Haus zur Wildnis 
wird voraussichtlich zeitnah terminiert.
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Hinweise des Landtagsamts

Zitate werden weder inhaltlich noch formal überprüft. Die korrekte Zitierweise liegt in der 
Verantwortung der Fragestellerin bzw. des Fragestellers sowie der  Staatsregierung.

Zur Vereinfachung der Lesbarkeit können Internetadressen verkürzt dargestellt 
sein. Die vollständige Internetadresse ist als Hyperlink hinterlegt und in der digitalen 
 Version des Dokuments direkt aufrufbar. Zusätzlich ist diese als Fußnote vollständig 
dargestellt.

Drucksachen, Plenarprotokolle sowie die Tagesordnungen der Vollversammlung und 
der  Ausschüsse sind im Internet unter www.bayern.landtag.de/parlament/dokumente	
abrufbar.

Die aktuelle Sitzungsübersicht steht unter www.bayern.landtag.de/aktuelles/	sitzungen	
zur Verfügung.
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